
 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag für die nächste Stadtratssitzung und Vorberatung  
im Bau- und Umwelt-Ausschuss im Mai 2022. 

Dekarbonisierung des Laufer Freibads jetzt starten: 
Wärmenetz im Verbund mit Fa. Emuge zur Vermeidung von  
Erdgas-Verbrennung für die Badewassererwärmung 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, lieber Thomas, 
liebe Stadtratskolleg*innen und Vertreter*innen der Verwaltung,  

durch die Klimaschutzziele und insbesondere die aktuelle Ukraine-Krise hat die 
Dekarbonisierung und die Einsparung von Erdgas allerhöchste Priorität. 
 
Eine sehr große Erdgasmenge wird in Lauf im Laufer Freibad zur Badewasser- 
erwärmung eingesetzt. 
Eine aktuelle Evaluierung der Abwärmenutzung des EMUGE-Werks Richard  
Glimpel GmbH & Co. KG für die Beheizung des Freibades Lauf, mit jüngsten Daten  
haben eine Reduzierung des Energiebedarfs des Freibades von etwa 342.000 kWh 
auf ca. 50.000 kWh pro Jahr ergeben. 
Auf jüngste Anfrage erklärt das Unternehmen sich bereit, kostenfrei ihre Abwärme  
für die Nutzung im Freibad zur Verfügung zu stellen. Es liegen zwischenzeitlich  
mehrjährige Daten vor. 
 
Eine erste grobe Abschätzung geht von einem Investitionsvolumen für Technik,  
wie Wasser-Wärmetauscher, Übergabe, Verrohrung, Steuerungen von etwa netto 
€ 230.000 plus tatsächlicher Verlegekosten aus. Ziel ist es, die bisherige 
Badewassererwärmung durch Erdgas maßgeblich einzusparen. Neue Techniken  
und zwischenzeitlich steigende Gaspreise sowie zu erwartende, hohe Projekt- 
förderungen begründen dies nicht alleine mit den Klimaschutzzielen und Energie- 
effizienz, sondern ebenso wirtschaftlich. 
 
Auf Nachfrage können für die sogenannten „kalten Nahwärmenetze“ Experten  
genannt werden, mit denen die nächsten Umsetzungsschritte abgestimmt werden  
können und die bereits eine Vorsichtung vorgenommen haben. 
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An den ersten Bürgermeister 
Herrn Thomas Lang 
und den Stadtrat der Stadt Lauf 
Urlasstraße 22 
 
91207 Lauf an der Pegnitz Lauf, den 29.04.2022 



  

 
      - 2 - 
 
 
Antrag:  
 

Eine konkrete Projektplanung wird gemeinsam mit der Akquirierung von verschiedenen 
Förderungen unverzüglich beauftragt und umgehend gestartet, damit schnell mit der 
Abwärme der Firma EMUGE das städtische Freibad beheizt werden kann.  

 
Wir bitten um entsprechende Beschlussfassung. 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen 
 
Stadtratsfraktion Lauf a. d. Pegnitz 
Bündnis 90/Die Grünen  
 

                           

Benedikt Bisping   Tabea Strassner 
Stellvertr. Fraktionssprecher, Stadtrat   Stadträtin  


